

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang Masalah

Allah telah mengatur manusia melalui lisan Rasul-Nya dengan syari'at sebagaimana tertuang dalam ajaran *al-Dīn* (agama) ini. Demikian pula perihal perkara halal dan haram dalam bermu'amalah. Dalam salah satu hadits ṣahih riwayat Imam Bukhari dan Muslim, disitu telah disebutkan bahwa yang halal maupun yang haram sudah sangat jelas. Namun, diantara halal dan haram tersebut terdapat perkara syubhat (samar), yang belum jelas hukumnya bagi kebanyakan orang. Yang belum jelas inilah harus diwaspadai dan harus di jauhi demi keselamatan diri dan *Dīn*-nya, bukan sebaliknya.

Ironisnya, banyak dijumpai diantara kaum muslimin yang tidak mengindahkan masalah tersebut. Bahkan lebih tragis lagi, ada diantaranya yang sengaja mencari celah-celah untuk merekayasa, membuat-buat trik atau tipu daya hal-hal yang telah jelas haram dengan upaya menyamarkan keadaan, sehingga akan nampak menjadi halal atau boleh. Dalam istilah syari'at, perbuatan seperti ini disebut dengan perbuatan *hīlah*.

Menurut Al-Syāṭibi *al-hīlah* adalah melakukan suatu amalan yang pada lahirnya diperbolehkan untuk membatalkan hukum syara' lainnya. Sekalipun pada dasarnya seseorang itu mengerjakan suatu pekerjaan yang dibolehkan, namun terkandung maksud pelaku untuk menghindari diri dari suatu kewajiban syara' yang lebih penting dari pada amalan yang dilakukan tersebut. Misalnya, seseorang























3. Skripsi Afnan Baihaqi, dengan judul, “Hibah Tanah Dengan Sistem Waris Di Desa Tambak Cemandi Kec. Sedati Kab. Sidoarjo Ditinjau Dari Hukum Islam”. Skripsi tersebut hanya membahas dua hal. Pertama, mengenai kebiasaan penduduk Desa Tambak Cemandi Kec. Sedati Kab. Sidoarjo yang cenderung menghibahkan tanah pada ahli warisnya dengan membagi bagian ahli waris ketika pewaris masih hidup. Kedua, membahas beberapa faktor yang memotivasi masyarakat Desa Tambak Cemandi Kec. Sedati Kab. Sidoarjo yang banyak melakukan proses pewarisan dengan jalan hibah.

Dengan demikian, skripsi yang akan ditulis oleh penulis memiliki perbedaan dengan skripsi diatas, selain objek yang jelas berbeda, ada lagi perbedaan lain yang lebih mendalam yaitu mengenai pembagian waris dengan jalan hibah dan akibat yang timbul dari pembagian waris dengan jalan tersebut, juga adanya perbuatan *hilah* di dalamnya.

#### **E. Tujuan Penelitian**

Sejalan dengan pertanyaan-pertanyaan diatas, maka tujuan penelitian ini adalah sebagai berikut:

- 1) Untuk mengetahui latar belakang hibah waris yang dilakukan oleh masyarakat Desa Padelegan Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan
- 2) Untuk mengetahui praktek hibah waris yang dilakukan oleh masyarakat Desa Padelegan Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan

















berpindahnya hak hibah waris, ketentuan hibah waris menurut KHI, serta Pengertian *Hiyāl* atau *Hilah*, Dasar Hukum *Hiyāl* atau *Hilah*, Macam-macam *Hiyāl* atau *Hilah*, larangan melakukan *Hiyāl* atau *Hilah*, dan Pandangan ulama fiqih tentang *Hiyāl* atau *Hilah*. Dalam bab ini, akan dijelaskan secara teoritis, yang secara otomatis akan berbeda dengan prakteknya.

Bab ketiga, praktek dan latar belakang masyarakat Desa Padelegan Kec. Pademawu Kab. Pamekasan melakukan hibah waris. Pada bab ini memuat data yang berkenaan dengan hasil penelitian tentang praktek dan latar belakang mengenai pelaksanaan hibah waris sebagai bentuk perbuatan *al-hiyāl asy-syar'iyah* di Desa Padelegan Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan. Dalam bab ini akan dibahas mengenai geografis desa, sosial pendidikan, sosial ekonomi, sosial keagamaan dan kepatuhan beragama masyarakat Desa Padelegan Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan, serta gambaran tentang proses pelaksanaan hibah waris, dan faktor-faktor yang melatar belakangi pelaksanaan pembagian waris secara hibah seperti yang terjadi di Desa Padelegan.

Bab ke empat, tinjauan hukum Islam terhadap *al-hiyāl asy-syar'iyah* dalam praktek hibah waris Di Desa Padelegan Kecamatan Pademawu Kabupaten Pamekasan. Bab ini merupakan inti pembahasan skripsi, yang akan meninjau secara hukum Islam mengenai *al-hiyāl asy-syar'iyah* dalam praktek hibah waris.

Bab ke lima, penutup. Bab ini merupakan bab terakhir dari pembahasan skripsi yang berisi tentang kesimpulan sebagai jawaban dari pokok permasalahan dan saran-saran.